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Серовский тракт на подъез-
де к  Нижнему Тагилу. За окнами 
машины проносятся поселки и 
сады, погруженные в лесную зе-
лень. Поля с одинокими дерев-
цами и уральские горы. За гору 
издалека мы сперва принима-
ем и совсем не природную воз-
вышенность – гигантский му-
сорный отвал. Старый полигон. 
С 1940-х годов сюда свозили от-
ходы из Нижнего Тагила и бли-
жайших окрестностей. Свалка 
возрастом с век, гиблое место. 

Сейчас ее рекультивируют. 
На верхушке «мусорной горы» 
работают экскаваторы. Внизу – 
вагончики, строительная тех-
ника. Огибаем ее слева и видим 
корпус будущего мусоросорти-
ровочного комплекса. Он стро-
ится в рамках нацпроекта «Эко-
логия». В течение года на ком-
плексе можно будет сортиро-
вать 185 тыс. тонн мусора и пе-
рерабатывать для повторного 
использования бумагу, картон, 
стекло, черные и цветные ме-
таллы, пластмассы и полимеры. 
До экологической реформы они 
просто захоранивались на свал-
ках. Предприятие станет круп-
нейшим поставщиком ресурсов 
для российских компаний, ис-
пользующих вторсырье. 

Строительство – сам по себе 
процесс не совсем стерильный, 
а тут еще недавно прошедший 
дождь добавил грязь, слякоть, лу-
жи. Евгений Куйвашев, приехав 
на объект, на неудобства внима-
ния не обращает. Надевает каску, 
резиновые сапоги – и отправля-
ется на осмотр. Подрядчики про-
водят его по «скелету» корпуса 
комплекса, показывают паспорт 
проекта, проводят к котловану 
нового полигона, который разме-
стят рядом с комплексом. На его 
площадке создадут участок ком-
постирования, где органические 
отходы в специальных клима-
тических камерах будут превра-
щать в абсолютно  безопасный 
для окружающей среды универ-
сальный техногрунт. Особую за-
щиту создают для почвы и грун-
товых вод под комплексом  – на 
полигоне оборудуют противо-
фильтрационный экран и гео-
мембрану, которые предотвратят 
негативное влияние от отходов. 
Евгений Куйвашев спрашивает 
подрядчика: 

– Когда заработает реально? 
– К концу года – сдача. 
Губернатор берет с него сло-

во. Теперь, конечно, сложно бу-
дет не уложиться в срок. 

Следующая точка на марш-
руте – школа № 48 Нижнего Та-
гила. На пороге Евгения Куйва-
шева встречает директор учреж-
дения Марина Сазонова. Она ве-
дет губернатора в отремонтиро-
ванный актовый зал, школьный 
музей, спортзал, кабинет пси-
холога и логопеда. Глава регио-
на заглядывает и в обновленную 
столовую и библиотеку. Зданию 
школы 70 лет – но теперь так и не 
скажешь. Новую жизнь ему дали 
строители. Атмосферу будут соз-
давать те, кто в нем работает.  

– У вас весь штат сохранил-
ся? – спрашивает губернатор у 
Марины Сазоновой. 

– Учителей? Конечно! – ра-
достно отвечает она. 

Ремонт позволил увеличить 
число учащихся школы до 250 
человек и сформировать 10 и 11 
классы – раньше была девяти-
летка. На сегодняшний день го-
товность здания составляет 95 %, 
и 1 сентября оно вновь откроет 
свои двери. После экскурсии и 
общего фото губернатора при-
глашают в гости на День знаний. 

– Не обещаю, что смогу при-
ехать первого, но я обязательно 
заеду, – говорит, прощаясь, Евге-
ний Куйвашев.

Едем в поликлинику ста-
рейшего медучреждения ре-

гиона  – Демидовской больни-
цы, построенной в 1825 году. 
 Капремонт здесь идет в рамках 
нацпроекта «Здравоохранение» 
и региональной программы мо-
дернизации первичного звена 
здравоохранения, утвержден-
ной губернатором. На данный 
момент завершено 60 % от об-
шего объема работ. 

Евгению Куйвашеву демон-
стрируют реплику фамильного 
герба рода Демидовых, который 
когда-то размещался на здании. 
В поликлинике восстанавлива-
ли и другие утраченные элемен-
ты фасадов и интерьеров: кар-
низы, капители и облицовку. 
Перед подрядчиком стояла зада-
ча максимально бережно прове-
сти работы по сохранению исто-
рии, применяя при этом передо-
вые технические и строитель-
ные решения.

– Такой подход позволит 
адаптировать госпиталь XIX ве-
ка к требованиям медицины XXI 
столетия, – говорит губернатору 
главврач Демидовской больни-
цы Сергей Овсянников.

После осмотра старейшей 
больницы региона Евгений 
Куйвашев отправляется на от-
крытие обновленного Дворца 
детского и юношеского творче-
ства. Здание 1988 года построй-
ки считается одним из масштаб-
ных проектов советской вла-
сти в Нижнем Тагиле. Однако с 
момента возведения его не ре-
монтировали. Буквально не-

давно здание представляло со-
бой печальное зрелище. По по-
ручению главы региона на его 
модернизацию из областного 
бюджета было направлено 325 
млн рублей, что отвечает зада-
чам нацпроекта «Образование». 
20 млн рублей выделили вла-
сти Нижнего Тагила. В здании 
отремонтировали тренажер-
ный зал, установили современ-
ный скалодром, а для 300 круж-
ков и секций приобрели совре-
менную компьютерную и муль-
тимедийную технику, квадро-
коптеры, видеокамеры. Необхо-
димое оборудование закупили 
и для медиацентра, детского му-
зыкального театра, студий вока-
ла, хореографии, робототехни-
ки и судомоделирования.

Сегодня во Дворце творче-
ства занимаются более 4 тыс. де-
тей по 128 дополнительным об-
щеобразовательным програм-
мам. Перед выступлением в ак-
товом зале Евгений Куйвашев 
успевает обойти часть творче-
ских кружков. Первым губерна-
тор посещает мастерские «Вол-
шебное стекло» и «Солнечные 
дети» – ребята подарили гла-
ве региона ангелов из венеци-
анского хрусталя и стекла, изго-
товленных своими руками. «Ла-
боратория робототехники» уди-
вила губернатора роботами, ко-
торых собирают воспитанники 
кружка, и проектом автоматиза-
ции системных плавучих кора-
бельных доков из конструктора.  

В актовом зале главу региона 
ждут ребята, занимающиеся во 
Дворце, и их родители. Евгений 
Куйвашев занимает место в ря-
ду и смотрит вместе с ними кон-
цертную программу, подготов-
ленную творческими коллекти-
вами Дворца. 

Концерт сменяет торжествен-
ная церемония открытия. Губер-
натор поднимается на сцену. 

– Я знаю, насколько дорог 
 каждому тагильчанину этот Дво-
рец. И сейчас он получил второе 
дыхание. Я уверен, что подобного 
рода учреждения крайне важны 
и нужны для нашего будущего, 
потому что это развитые дети, ко-
торые занимаются творчеством 
и получают различные навыки. Я 
поздравляю весь педагогический 
коллектив, ребят и желаю успе-
хов как в творчестве, так и в жиз-
ни, – сказал Евгений Куйвашев, 
обращаясь к собравшимся.

Программа заканчивается. 
Перед отъездом заходим в «Сен-
сорную комнату» психологиче-
ской разгрузки. В кабинете уста-
новлены устройства для релак-
сации. Нам больше всего по-
нравился высокотехнологич-
ный сенсорный экран, на кото-
ром легкими прикосновениями 
можно вызывать умиротворяю-
щие движущиеся изображения. 
Лучше всего успокаивают раз-
ноцветные рыбки, мирно плава-
ющие на морском фоне. Хочется 
такие же на работу. 
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Евгений Куйвашев в Нижнем 
Тагиле работал на будущее города
Губернаторский день в Нижнем Тагиле: по-рабочему полезный и активный
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В среду губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ работал в Нижнем 
Тагиле. Глава региона 
оценил ход строительства 
самого современного 
и экологичного в регионе 
мусоросортировочного 
комплекса, а также 
капремонта поликлиники 
Демидовской больницы 
и школы № 48. И торжественно 
открыл после реконструкции 
Дворец детского и юношеского 
творчества. С места событий – 
корреспонденты «ОГ» Василий 
АЛЕКСЕЕВ и Анастасия ЗАЕВА.

ЭКОЛОГИЯ
ОБРАЗОВАНИЕ
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Губернатор оценил разработки юного воспитанника Дворца творчества




